

LETTRE DE L'AMBASSADEUR

Chers lecteurs, chers concitoyens, chers amis de l'Europe au Togo,

Entre mai et octobre 2014, après les élections au Parlement européen, les nouvelles institutions se mettent en marche pour répondre au mandat reçu des citoyens de l'Europe.

La nouvelle composition du Parlement européen est plus diversifiée que dans la dernière législature. Néanmoins, 85% des élus sont résolument favorables au projet européen et à une sortie de la crise économique actuelle avec l'Europe et non contre elle. A l'issue des élections, Martin Schultz continue à être Président du Parlement.

La Commission européenne aura un nouveau président à partir du 1er novembre, Jean-Claude Juncker. M. Juncker réunit autour de lui une équipe composée de personnalités expérimentées : la nouvelle Commission comprend 5 anciens premiers ministres, 4 vice-premiers ministres et 19 anciens ministres.

L'expression démocratique à travers les élections a permis pour la première fois la nomination d'un président de la Commission européenne qui a été candidat lors de la campagne du parti majoritaire au nouveau parlement.

La nouvelle Commission européenne s'est mise au travail avec 4 grandes priorités :

- la lutte contre le chômage et l'accès de l'économie réelle au crédit bancaire ;
- la création d'un marché numérique connecté ;
- l'indépendance énergétique de l'UE ; et
- la formulation d'une politique étrangère crédible.

Federica Mogherini est la nouvelle haute représentante de l'Union pour les politiques étrangères et la politique de sécurité.

La Délégation de l'Union européenne au Togo continuera sa contribution à cet exercice de pédagogie européenne par des activités de sensibilisation, des initiatives culturelles, des actions de développement et des échanges entre les citoyens européens et togolais. Nous comptons toujours sur le soutien et la fraternité de nos collègues des Ambassades de France et de la République fédérale d'Allemagne au Togo.

Les informations recueillies dans cette e-newsletter confirment la valeur ajoutée de notre présence au Togo. Notre méthode d'interaction n'entre pas en concurrence avec les diplomaties classiques de nos Etats membres, mais bien en coordination et en complémentarité avec eux. L'Union européenne s'efforce de donner forme à une diplomatie qui place les personnes au cœur de nos relations, dans un équilibre acceptable pour tous, en tendant à écarter la « marchandisation » des échanges internationaux avec l'Afrique où la priorité repose trop sur les intérêts économiques ou l'accès aux matières premières. C'est pour cette raison que la diplomatie publique de l'Union européenne au Togo travaille pour donner une image de proximité aux autorités, aux citoyens et aux différentes régions et pour montrer qu'au-delà de la fonction de représentation, la construction d'un pays meilleur au XXIème siècle doit se baser sur la concertation, sur le respect, sur le dialogue et la connaissance mutuelle.

Bonne lecture !
Nicolás Berlanga-Martínez

SOMMAIRE

- ACTUALITE
- UE & TOGO
- APPELS A PROPOSITIONS

ACTUALITE ACTUALITE ACTUALITE

1 Session Dialogue Politique Togo – UE : Mots d'introduction de l'Ambassadeur, Chef de Délégation de l'UE

« On ne montre pas sa grandeur pour être à une extrémité, mais bien en touchant les deux à la fois, et remplissant tout l'entre-deux ».
Connaissant le goût philosophique de notre hôte, nous nous sommes permis d'utiliser cette citation du philosophe et mathématicien Pascal comme mots de remerciement, prélude à une nouvelle session du [Lire plus...](#)

2 Déclaration conjointe du groupe des cinq relative aux réformes constitutionnelles et institutionnelles

La Délégation de l'Union européenne publie cette déclaration en accord avec les Chefs de mission des Etats Membres de l'Union européenne au Togo, l'Ambassade des Etats-Unis d'Amérique ainsi que la Coordinatrice résidente du système des Nations unies accrédités au Togo. [Lire plus...](#)

3 L'UE renforce sa coopération avec les pays en développement dans le domaine de l'énergie durable

M. José Manuel Barroso, président de la Commission européenne, cosignera demain des déclarations communes à New York afin de renforcer la coopération en matière d'énergie avec cinq pays africains: le Cap-Vert, la Côte d'Ivoire, le Liberia, le Togo et le Rwanda. Ces accords auront pour objet d'améliorer l'accès aux sources d'énergie durables, même dans les zones rurales où les besoins sont les plus grands. [Lire plus...](#)

4 Exposition des œuvres d'artiste plasticien togolais à la Délégation de l'Union européenne au Togo



Madame la ministre de la communication, de la culture, des arts et de la formation civique
Monsieur le conseiller culturel à la présidence de la république

Chers collègues et amis membres des ambassades et représentants des organisations [Lire plus...](#)

5 La réponse de l'Europe à l'épidémie d'Ebola - Déclaration de l'Union européenne

Déclaration de M. Andris Piebalgs, commissaire européen chargé du développement, de Mme Kristalina Georgieva, commissaire européenne chargée de l'aide humanitaire et de la réaction aux crises, et de M. Tonio Borg, commissaire européen chargé de la santé, à la suite de la réunion de haut niveau visant à coordonner la réponse à apporter à l'épidémie d'Ebola en Afrique de l'Ouest: L'UE est vivement [Lire plus...](#)

6 L'Union européenne s'engage à renforcer la paix et la sécurité en Afrique [Télécharger](#)

7 L'Union européenne vient en appui à la CEDEAO pour faire face à la crise alimentaire répétitive dans la sous-région ouest-africaine dans la sous-région ouest-africaine



L'Union européenne a alloué ce jour un montant de 4,8 millions d'euros, soit près de 3,2 milliards de francs CFA à la Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), pour mettre en œuvre, le volet "Appui au dispositif d'aide à la décision et renforcement des capacités de l'Agence Régionale pour l'Agriculture et l'Alimentation (ARAA)" d'un programme de "Réserve régionale de sécurité alimentaire" (RRSA) dans les pays de [Lire plus...](#)

8 Les chefs d'État et de gouvernement de seize pays d'Afrique de l'Ouest approuvent un accord de partenariat économique avec l'Union européenne

Les chefs d'État et de gouvernement de seize pays d'Afrique occidentale ont décidé hier de signer un accord de partenariat économique (APE) avec l'Union européenne, décision saluée par le commissaire européen au commerce, M. Karel De Gucht.

«Je crois fermement à l'extension de notre coopération avec l'Afrique, un continent en plein essor, où les opportunités ne manquent pas. L'instauration d'un partenariat dont les membres seraient sur un pied d'égalité a toujours été l'une de mes priorités», a déclaré le président de la Commission européenne, M. José Manuel Barroso, qui s'est réjoui «tout particulièrement de voir un accord de partenariat économique devenir réalité. L'accord, fortement axé [Lire plus...](#)

9 Union européenne / Togo, un partenariat à visage humain : Mobilité des étudiants universitaires

Le Projet Erasmus Mundus est un exemple de partenariat à visage humain entre l'Union européenne et les pays d'Afrique, Caraïbes et Pacifique (ACP). Il vise à développer la coopération universitaire par la formation des enseignants et des étudiants dans les domaines de l'éducation scientifique, technologique et professionnelle. Les objectifs spécifiques du programme sont: [Lire plus...](#)

10 Reprise du dialogue politique et médiation: réaction des chefs de mission

"Suite à des échanges internes au groupe, les chefs de mission du Groupe des 5 (Nations Unies, Union européenne, Allemagne, France, Etats-Unis) se félicitent de la reprise du dialogue politique et de l'accord des parties sur le recours à la facilitation de Mgr Barrigah. Ils encouragent le pouvoir et l'opposition à tout faire pour aboutir à un consensus sur les réformes nécessaires à l'apaisement et la consolidation de la démocratie au Togo". [Lire plus...](#)

**11** Célébration de la Journée de l'Europe au Togo [Télécharger...](#)**12** 9 mai : Journée de l'Europe célébrée au Togo

Intervention de M. Nicolas BERLANGA-MARTINEZ
Ambassadeur, Chef de Délégation de l'Union européenne
Lomé, le 09 mai 2014

Journée de l'Europe 2014

- Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Etrangères
et de la Coopération

- Mesdames, Messieurs les membres du [Lire plus...](#)

13 Journée de d'information sur le cadre harmonisé des finances publiques de l'UEMOA à l'Assemblée nationale Togolaise

Les 5 et 7 mai 2014, s'est tenu un premier séminaire au bénéfice des députés de l'Assemblée Nationale Togolaise dans le cadre du programme d'appui à la réforme des finances publiques au Togo financé par l'UE. Ce séminaire, qui a été conduit en coopération avec le FMI, l'UEMOA et le Ministère de l'Economie et Finances, visait à informer les députés sur les objectifs, les enjeux et les changements que [Lire plus...](#)

14 Mission de proximité auprès des populations défavorisées [Télécharger...](#)**15** Interview de Nicolas Berlanga-Martinez, Ambassadeur et Chef de Délégation de l'Union européenne au Togo [Télécharger...](#)**16** FICHE D'INFORMATION - SOMMET UE-AFRIQUE

L'Europe et l'Afrique sont deux continents voisins liés par une histoire, une culture et une géographie communes, ainsi que par les échanges approfondis entre leurs peuples.

La coopération qu'ils ont établie reflète la richesse et la diversité de leurs relations. En 2007, les chefs d'état ou de gouvernement européens et africains ont adopté la stratégie commune Afrique-UE en tant que cadre politique global définissant la coopération entre les deux continents, sur le fondement d'une vision et de principes communs. Le partenariat Afrique-UE, consacré par la stratégie commune, est une [Lire plus...](#)

17 Sommet UE-Afrique : L'Union européenne s'engage pour l'Afrique

La crise qui sévit en République centrafricaine est une tragédie non seulement pour la population de ce pays mais pour nous tous. Les violences interconfessionnelles qui dressent les chrétiens et les musulmans les uns contre les autres déchirent les communautés et divisent le pays tout entier. Nous assistons à une crise humanitaire d'une ampleur considérable. Près d'un million de personnes sont sans foyer. Nombre d'entre elles sont dispersées dans le pays ou ont fui au-delà des frontières, vers les pays voisins. Aujourd'hui, plus de la moitié de la population a cruellement besoin d'aide. Les citoyens de la République centrafricaine méritent [Lire plus...](#)

18 Sommet UE-Afrique : Déficit de 15 mrds d'euros du commerce de biens de l'UE avec l'Afrique en 2013

L'Afrique représente 9% des échanges de biens de l'UE
 À l'occasion du quatrième Sommet UE-Afrique, qui se tiendra les 2 et 3 avril 2014 à Bruxelles, Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne, publie des données relatives aux échanges de biens entre l'UE et 52 pays africains.
 Le commerce international de biens de l'UE avec l'Afrique s'est accru au cours de la dernière décennie. Les exportations de l'UE vers l'Afrique ont augmenté de [Lire plus...](#)

19 Quatrième sommet Afrique – Union européenne : Le Ministre des Affaires Etrangères et l'Ambassadeur, Chef de Délégation de l'UE au Togo face à la presse



Une conférence de presse animée par le Ministre de Affaires et de la Coopération, Monsieur Robert Dussey et l'Ambassadeur, Chef de Délégation de l'Union européenne au Togo, Monsieur Nicolas Berlanga-Martinez, a rassemblé une quinzaine de journalistes autour des questions relatives au 4ème sommet de haut niveau qui se tiendra du 03 au 04 avril 2014 à Bruxelles.

Dans sa déclaration préliminaire, l'Ambassadeur [Lire plus...](#)

20 L'Union européenne confirme l'octroi d'un nouveau soutien en faveur du commerce en Afrique de l'Ouest

Les commissaires Andris Piebalgs et Karel De Gucht, chargés respectivement de la politique de développement et de la politique commerciale, se félicitent des conclusions adoptées aujourd'hui par le Conseil des affaires étrangères, confirmant l'octroi par l'UE d'un nouveau soutien d'au moins 6,5 milliards € au programme de l'accord de partenariat économique pour le développement (PAPED) en faveur de l'Afrique de l'Ouest¹ pour la période 2015-2020. Ces fonds amélioreront considérablement les flux commerciaux et d'investissement vers [Lire plus...](#)



21 Déclaration locale de l'UE concernant la dynamique de dialogue politique entre le gouvernement et l'opposition

La Délégation de l'Union européenne publie cette déclaration en accord avec les Chefs de mission des Etats Membres de l'Union européenne au Togo, l'Ambassade des Etats-Unis d'Amérique ainsi que la Coordinatrice résidente du système des Nations unies accrédités au [Lire plus...](#)

22 L'Union européenne pour la protection et le respect des droits des personnes en conflit avec la loi au Togo

L'Union européenne considère comme l'une de ses priorités la protection et le respect des Droits de de l'homme dans sa politique de développement avec les pays tiers. Les progrès en matière de démocratie, de gouvernance et des droits de l'homme sont des questions de plus haute importance, et à cet effet, la Délégation de l'Union européenne au Togo [Lire plus...](#)

23 La route de la cocaïne

Le flux régulier de cocaïne en provenance des pays producteurs vers d'autres régions créant des poches de plus grands marchés mondiaux de la cocaïne devient de plus en plus préoccupant. Une partie importante du flux de cocaïne est généralement acheminée via les pays des Caraïbes et d'Afrique de l'Ouest. Le détournement des itinéraires de trafic constaté, les financements impliqués dans l'organisation du commerce et les moyens efficaces déployés pour surmonter les mesures de défenses mise en place et détourner l'attention des autorités [Lire plus...](#)

24 Forum national de suivi du processus de justice transitionnelle : Intervention de l'Ambassadeur, Chef de Délégation de l'UE



Monsieur Nicolás Berlanga Martinez,
Ambassadeur, Chef de Délégation de l'Union européenne au Togo
Nous avons, malheureusement, l'expérience en Europe, même assez récente, des tragédies des affrontements civils et de la violence à caractère politique où personne ne sort vainqueur ; la lenteur de la guérison des blessures sociales ensuite - qui prennent des générations et des générations avant [Lire plus...](#)

UE & TOGO

M. Piebalgs signe des programmes de développement en faveur du Belize, du Lesotho, du Togo et de la Zambie

M. Andris Piebalgs, commissaire européen au développement, va signer aujourd'hui les programmes indicatifs nationaux (PIN) pour la coopération au développement avec le Belize, le Lesotho, le Togo et la Zambie au cours de la période 2014-2020. Ces programmes représentent un budget total de 869 millions d'euros. La cérémonie de signature avec les représentants de ces pays se déroulera en marge des réunions annuelles de la Banque mondiale et du Fonds monétaire international à [Lire plus...](#)

PASCRENA : les 26 projets d'appropriation des recommandations de la CVJR bientôt présentés [Lire plus...](#)

Evaluation de la Coopération Togo – Union européenne (2007-2013) : Un regard indépendant dans le passé pour un meilleur accompagnement vers l'avenir

Le modèle de partenariat entre le Togo et l'Union européenne est caractérisé par une vision de développement à long terme, l'utilisation principale de dons (et non de prêts), et le dialogue politique basé sur les politiques sectorielles en faveur de l'approfondissement de la démocratie et du développement inclusif bénéficiant à tous les citoyens togolais. Dans cet esprit, l'Union européenne organise ce mardi 16 septembre 2014 à l'hôtel Eda Oba à partir de 08h 30, un atelier de restitution de l'évaluation indépendante de la coopération entre [Lire plus...](#)

Lancement du "Projet de Réduction des Risques Environnementaux et Sanitaires liés à l'Activité des vendeurs d'eau de Forage de la ville de Lomé"

L'Union Européenne cofinance avec l'ONG "Eau et Assainissement pour l'Afrique" (EAA), le projet intitulé : "Projet de Réduction des Risques Environnementaux et Sanitaires liés à l'Activité des vendeurs d'eau de Forage de la ville de Lomé" (PRRESAF). Financé à hauteur de trois cent mille Euros, environ [Lire plus...](#)

Coopération Togo – UE : Contrats de subventions en cours en 2014 [Télécharger...](#)

Financements sur le FED au TOGO (2008 – 2013) [Télécharger...](#)

Inauguration et remise officielle des installations du service d'approvisionnement en eau potable de la ville d'Anié - Les pénuries d'eau du passé sont un rêve lointain

L'accès à l'eau est un droit humain fondamental. La politique européenne de développement encourage la mise en place d'un cadre intégré de gestion des ressources en eau fondé sur trois priorités (i) l'accès universel à l'eau potable; (ii) la création d'infrastructures dédiées à la gestion durable des cours d'eau et des eaux souterraines; et (iii) la coordination d'une distribution équitable et appropriée de l'eau entre les différentes communautés. Sans autre choix que celui d'utiliser de l'eau en provenance d'étangs sales ou *Lire plus...*

APPELS A PROPOSITIONS

- Erasmus+ Lancement d'Appels à propositions
- Erasmus+
- Comment introduire une demande de subvention à l'Union européenne?
- Appel à manifestation d'intérêt pour la sélection des cabinets d'expertises comptables chargés des missions d'audits/vérifications des dépenses des projets financés par l'UE au Togo - Réf : CCL-Audits Togo 2015-2019



EN SAVOIR PLUS